

体とこころの通信簿

股関節の痛み

福岡大医学部の内藤正俊教授（股関節外科）は、「痛みが出たら、まず回数や時間を減らして」と話す。しばらく休んで治まる場合、痛みのない程度にセルフコントロールしながら運動を続けてかまわないという。

健康のために歩いたり、走ったりする人が増えている。昨年の朝日新聞の世論調査でも、ウォーキングやジョギングは、「現在しているスポーツ」のトップ3に入っている。だが、がんばりすぎて足の付け根（股関節）を痛めてしまう人も多いようだ。

どうしても痛い場合は、過度な運動が原因で、大腿骨と骨盤側で大腿骨の受け皿になる部分（臼蓋）がぶつかりて痛む「大腿骨臼蓋インピングメント」の可能性がある。最近、注目されている症状で、内視鏡を使って骨を削る手術で改善するそうだ。

筋肉を鍛えて骨格を維持するが、股関節の軟骨をより多くするには適切な痛み予防だといふ。基本的に軟骨は再生しないため、筋肉を鍛えて骨格を維持するが、筋肉を鍛えて骨格を維持するには適切な痛み予防だといふ。それでも30代以降は加齢とともに筋肉は減る。特に、股関節を支える筋肉の一つで、大腿骨と背骨をつなぐ大腰筋は、ほかの筋肉よりも減りが早い。歩くときに最も働くのが大腰筋もあるので、こ

の筋肉を鍛えて、少しでも減少を防ぐことは、将来の寝たきりを防ぐ対策にもなる。

大腰筋生活の中で鍛えて予防



筋トレは、何歳で始めて一定の効果が上がるといわれる。久野さんは、70歳以上の高齢者12人に、週5日の軽いトレーニングを3ヶ月続けてもらつたところ、大腰筋を含む足の筋肉量の増加が確かめられた。一方、60代、70代の計21人が1日30分、週5回のウォーキングを12週間行つた研究では下肢の筋肉量は増えなかつた。

「歩いたり、走ったりと筋トレの組み合わせが重要。筋肉が増えれば代謝が上がり、ダイエット効果も上がるしランニングのタイムも速くなる。一石二鳥以上の効用です」と久野さんは話す。きちんと効果を出すには長く続けることが重要だ。「一生続けるつもりで日常生活に負担のないトレーニングから始めよう」と久野さん。

久野さんは著書「股関節の痛みをとると健康になる」（PHP研究所）は、具体的な筋トレの方法やポイントなどを紹介している。また、東日本大震災で福島県伊達市に避難中の住民らは、久野さんや筑波大などの支援を受けた「健

康づくりプログラム」を実践中だ。

相談

(富岡史穂)

久野さんの著書「股関節の痛みをとると健康になる」（PHP研究所）は、具体的な筋トレの方法やポイントなどを紹介している。また、東日本

2012年1月23日
朝日新聞(夕刊)